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美和は、菌蕈研究所と農業試験場の間にある部落で、現在28戸あります。そのうち１２戸は６０歳以上

の人だけで住んでいる家となります。３０年くらい前は、小中学生の子どもがいる家が１３戸以上あり、

賑やかな部落でしたが、１０年くらい前から、小中学生の子どもがいる家が１～２戸と寂しくなり、米里

地区行事への参加もままならない状況となりました。

しかし、ここ数年で若い世代が３～４戸戻ってきました。今年、十数年ぶりに小学校での運動会に参加

してみると、以前の美和部落は高齢者ばかりの参加が目立っていましたが、若い世代の参加が多く大変盛

り上がっていました。この状況を見て、これから先は美和部落を若い力が盛り上げてくれるのではないか

との期待を抱きました。

（美和区長 山田滋）

町内会だより ～美和～

よねさとづくり協議会の

ホームページはこちら

米里まつりにフレッシュな助っ人

６月２４日に市主催の意見交換会が美保南地区公民館で開催され、米里地区か

らも４名が参加し意見や要望を伝えました。５月から始まった実証運行に利用し

た感想や要望などを語ったのは美保南地区や倉田地区など２０名弱の参加者です。

利用された方は口々に便利さを実感されていましたが、利用者層は６０歳以上

が２割ほどでまだまだ利用が浸透していないようです。高齢者は電話予約の方が

多いようですが、スマホを使っての予約等は便利なので講習の機会を望むという

声もありました。

旧米里エリアは運行エリアになっていませんが、現在運行エリアとなっている

雲山エリアでの利用実績が上がることで運行継続や運行エリアの拡大につながる

と思われます。まだ使ったことのない人、一度使ってみてはいかが？

７月７日午前１０時、鳥取市で震度６弱の地震が発生したと想定し、地区や町内会として行うべきことを確認しようと、自治

会区長部会と自主防災会連絡協議会で初動段階での情報伝達訓練を行いました。（町内会長は公民館内に、各自主防災会代表者

は自宅等にいる状況でした）

会長をはじめとして１年で役員が交替している町内会も多いことから、地震が起きたら、自身は何をすればいいかを確認する

ためです。訓練後、各町内会の状況を報告し合いましたが、被害の確認などの連絡体制ができていない町内会もありました。中

には電話が通じない人もありました。今回あぶりだされた課題をもとに、地区として、各町内会としてそれぞれに体制ややり方

の改善に取り組まれることを期待します。

地区納涼祭にはたくさんのご参加ありがとうございました。まだまだ暑さは続きますが、

今後も様々な新たな取組みが行われますので、奮ってご参加ください。

（地区納涼祭の様子は特別号を発行予定です）

市自治連より感謝状

地震が起きたら何をする？ ～初動訓練を実施～

「とりモビ」使ってみたら

「一括交付金制度」って何？

７月６日にホテルニューオータニ鳥取で開催された、鳥取市自治連

合会結成５０周年記念式典で、岡博俊さん（長砂）と中尾至孝さん

（東雲山）に５０周年特別功労感謝状（町内会功労）が授与されまし

た。

いずれも１０年以上町内会長として地域自治に貢献されたというこ

とです。現在も町内会活動や交通安全活動で地域をけん引されていま

す。引き続き大変お世話になります。

恒例の米里まつり（１０月２６日，２７日開催予定）に若者の

新たな発想を取り入れた企画を盛り込もうと、７月から１１月ま

での期間限定で環境大学生３名が企画運営に参画します。

実行委員会をはじめ、公民館で見かけることもあるかと思いま

すが、公民館を舞台に地区を盛り上げるフレッシュな助っ人です。

よろしくお願いします。

６月２９日、よねさとづくり協議会全体会を開催する前に、市協働推進課担

当者を招き、「一括交付金制度の活用」について学ぶ会を開催しました。

令和元年度から開始された助成事業ですが、「学びの成果を生かした住民主体

のまちづくり」を推進することを目的に、令和３年度から本格運用が開始され

ており、現在市内１４地区で活用されています。

一括交付金制度の事業の柱は、

①公民館運営委員会（生涯学習事業）とまちづくり協議会（まちづくり

事業）組織の一体化

（まちづくり協議会が生涯学習機能を担う体制）、

②公民館の運営費や委託事業や協議会への補助金の資金の一本化

（まちづくり一括交付金）

米里地区でも、担い手確保が難しくなっている中で、組織間の連携を図り、

組織・団体のスリム化を図り、役員の負担を軽減するなど、見直しが必要に

なってきます。独自に進めている取組みと合わせて今後選択肢の一つとして考

えていく予定です。

写真右から

北中さん（環境学部3年 鳥取県出身）

筒井さん（経営学部1年 島根県出身）

永石さん（ 〃 福岡県出身）

町内会長は、各町内会の状況を確認し、報告

被害状況を地図に記入
各町内会の報告をホワイトボードに記入

地区運動会にて


